
近日， 陕西丹凤县推出一个大
规模的工程———商丹文化旅游产业
园规划项目，将投资112亿元、历时
5年打造贾平凹作家村、商山商祖文
化区和龙驹老街“三大黄金旅游板
块”。作为一个国家级贫困县，针对
一个健在的名人， 如此大兴土木建
设“作家村”，招来了一片质疑声。
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都市快评 静观“暂缓任用”之后的最终安排

非常语录

“我不伟大，我挣钱比你容易。”
4月16日，天津的哥马志刚拒收了一位盲人乘客的车费，并如是说。当他把这个事

告诉下一位乘客后，这位乘客下车时又坚持多付费给他，也称“我也不伟大，挣钱比您
也容易点”。第二天，得知此事并有所感悟的的哥女儿，写了一段“老爸跑车录”发到了
微博上，迅速让网友大呼感动。

“……一个很苦的小学屌丝敬
上。”

近日，一则网帖在襄阳本地各大
论坛流传，发帖人称，他是襄城实验
小学六年级学生，临近毕业，他有一
个心愿未完成： 在校6年没有参加任
何外出集体活动。 该帖不仅语言犀
利，而且还称张德兰校长为“兰兰老
姐”，落款甚至用上了“屌丝”这样的
网络热词。

一闻百见

网友“直言不悔”：这是贫困县当官的要做的事吗？
网友“不忍旁观”：又一批人要富起来了……
网友“只谈风月”：一个作家的好坏，不在于故居如何如何，而在于读者
对他作品的喜爱程度。
网友“云里金刚”：关键是贾先生的态度。他不会是“被故居”的吧？
网友“噼里啪啦一大堆”：没什么吧，明朝的宦官还建生祠呢。
网友“chbepun”：有点抬狗求雨的味儿。
网友“月亮的笑脸”：还不如建个“废都村”，独家陈列“以下省略”的那
些字，估计游客不少。

贫困县欲圈地1500亩
建“贾平凹作家村”

贾平凹故居

湘潭市岳塘区于19日进行了一起干部
拟提拔任用公示，其中一名“90后”女副局
长王茜引起了人们的关注。 这名出生于
1991年、参加工作不到两年时间的女孩子，
在拟提拔的名单里格外惹眼。

从现代政府的人员、年龄结构出发，官
员年轻化是必然的发展要求，我国在2002
年颁布的《党政领导干部选拔任用工作条
例》中就特别提出“应当注重选拔任用年
轻干部”。 但近些年各地在提拔年轻干部
时， 总会遭遇不断的质疑。 从湖北最年轻
市长周森锋，到25岁的美女镇长牟阳，以及
这次湘潭岳塘区刚20岁的女副局长王茜，
年轻干部因提拔而产生的风波你方唱罢
我登场。

在对这些最年轻市长、 局长的质疑声
音中，最多的就是“他们背后是否有人”。二
十出头便被重点提拔， 按一般的逻辑进行
推理，无非两种可能：一是能力异常突出，
二是背景非常强大。 然而衡量能力是否突
出是有一定标准的， 如应在考核内被评为
多少次优秀公务员， 或者有何重大贡献以
及获得什么样的荣誉称号， 这些与自身能
力相对应的荣誉肯定， 是决定年轻公务员
被重点或破格提拔的基本依据。

对于一名刚刚20岁的女孩子获提副局
长，民众理所当然会给予更多的关注，若提
拔理由云山雾罩， 则舆论质疑和恶意猜度
必将不绝如缕。公示资料上显示，王茜19岁
便获大学学历参加工作， 但毕业学校及其

它更为详细的信息却未提一字。 撇开其它
不说，光王茜的学历就足以令人生疑：19岁
大学毕业，这意味着15岁上大学，一般来说
这种情况极为少见。若为真实情况，则应成
为被提拔的重要理由而更值得公开其详细
情况。而岳塘区恰恰相反的做法，令公众自
然怀疑其学历的真实性。

另外， 从王茜工作时间不到两年便被
提拔为副局长来看， 这种提拔若是按照正
规程序进行的话，则有两种可能：或者是她
工作期间能力突出，有着重大贡献；或者是
因为岳塘区发展改革局因领导班子结构配
备需要，须提拔女干部。若原因是前者，则
岳塘区在公示提拔任用名单时， 应一并公
布能够证明王茜突出的工作能力或重大贡

献的相关信息；若原因为后者，也应加以明
示，且“领导班子结构配备需要”这一条足
以应付随之而来的任何质疑。 在明知语焉
不详的公示必定会引起人们对王茜产生质
疑的情况下， 岳塘区为何不采取预防手段
打消公众疑虑，实在令人不解。

19日晚10时10分左右，岳塘区委书记肖
克和做出微博回应： 经区委常委会研究决
定，对王茜同志暂缓任用。我们对岳塘区积
极回应民意的姿态表示欢迎和赞许， 但这
仅仅是一个良好的开端。 我们需要持续关
注对王茜的最终安排， 即是取消提拔还是
予以提拔。如果是提拔，则需要对这次公示
进行补充说明， 拿出令人信服的提拔任用
理由来。 ■张英


